

**ESTADO DEL ARMAMENTO  
QUE PERDIERON LOS INSURGENTES EN PURUARÁN**

**VALLADOLID, ENERO 17 DE 1814<sup>60</sup>**

*Duplicado. Número 1.- Ejército del Norte: Estado que manifiesta las piezas de artillería, armas, municiones, y demás efectos cogidos a los enemigos en la hacienda de Puruarán, el día cinco del presente mes.*

*Cañones*

Calibre de a 4	1
Ídem de a 2	5
Ídem de a 2	12
Ídem de a 1	4
Ídem de 4 onzas	<u>1</u>
Total	23

Fusiles	626
Carabinas y escopetas	325
Cañones sueltos	<u>252</u>
Total	1203

*Municiones*

Cajones. Cartones de bala raza de a 4	22
Metralla ídem	11
Cartuchos de bala raza de a 3	2
Metralla ídem	2
Cartuchos de bala raza de a 2 ½	1
Cartuchos de bala raza de a 2	9
Metralla ídem	1
Cartuchos de cañón sin bala	24
Cartuchos de fusil con bala	56
Pólvora suelta	17

---

<sup>60</sup> Hernández y Dávalos, *Colección*, VI-292.

Granadas de a 8 pulgadas	13
Ídem de mano	1
Balas de fusil	2
Piedras de chispa	7
Lanzafuegos y estopines	<u>2</u>
Total	163
Tercios.- Cartuchos de bala raza de 3	46
Ídem balas de fusil	2
Ídem piedras de chispa	7
Ídem galápagos de plomo	12
Ídem, ídem de cobre	<u>25</u>
Total	92

Notas.-

1ª De las expresadas municiones fue necesario inutilizar algunas, principalmente la pólvora suelta por falta de mulas que la condujeran.

2ª Los 252 cañones que expresa este estado fueron carabinas y fusiles que inutilizaron los insurgentes al tiempo de su fuga.

Valladolid, enero 17 de 1814.

*José María Calderón*

Visto bueno. *Del Llano*